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平和通りテーブルの実施概要 

 1 都市再生推進法人としての役割と目的 

    都市再生推進法人として、「東京都道 115号（平和通り）における新たな公共空間

の在り方の模索」と「吉祥寺平和通り商店会協同組合（以下、「平和通り商店会」と

いう）・武蔵野市開発公社（以下、「開発公社」という）の連携関係によるエリアのに

ぎわい創出」を目的に、吉祥寺グランドデザイン 2020にも描かれた「まちなかにお

ける滞留空間」や NEXT 吉祥寺 2021 で示されている「まちなかの快適な居場所づく

り」を創出する実験として位置づけ、平和通り商店会として、例年路線バスの迂回実

績のある吉祥寺音楽祭に合わせて、平和通り商店会の主催で初めて実施した。 

    今回は、吉祥寺音楽祭実行委員会と平和通り商店会で第 39回吉祥寺音楽祭のやり

取りを行うなか、開発公社は両者の間に入りきっかけづくりや企画・実行といった具

体的な取り組みについてサポートした。 

    また、今回は元町通りで実施した元町通りテーブルと重なる実施時間を設けるこ

とで、吉祥寺の街への広がりを感じることができている。 
    

 2 実施主体 

   主催：平和通り商店会 

   後援：開発公社 
    

3 開催日時と天気 

2024年５月３日（金祝）13時 30分～16時 30分  晴れ 24℃/11℃  

          

 4 開催場所 

①東京都道115号（平和通り）の一部 

※吉祥寺本町１丁目３番地付近 
 

 5 実施内容 

・道路の一部にテーブルセット 10セットとイーゼル２台を設置した。 

・テーブルセットは誰もが自由に利用できるものとした。 

・西端には武蔵境教習所の教習車で出入り口を塞いだうえで、音楽祭用のステージを

設置（パルコ付近）し、テーブルセットは L-Breath付近からハモニカ横丁朝日通

り出入り口付近の間で設置し、平和通り商店会会員によるキッチンカー（かき氷、

産直品販売など）を設置した。 
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■実施風景 
 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

イベント中の利用風景 
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6 簡易調査内容 

■歩行者交通量 

元町通りテーブル実施時と同様に、平和通りの歩行者交通状況を動画で記録を取

り、後日歩行者数量をカウントして１ｍ１分当たりの交通量を算出した。算出にあ

たっては、車道の歩行可能幅員 6.5ｍ（道路の幅員９ｍのうち、テーブルセットを

設置した 2.5ｍを除いたもの）としているほか、参考までにテーブルセットは設置

していないが歩道４ｍとして両方を算出している。 

 

【結果】 

■１ｍ１分当たりの通行量（人/ｍ・分） 

 車道 歩道 計 

14時 3.7人/ｍ・分 10.0人/ｍ・分 6.1人/ｍ・分 

15時 6.5人/ｍ・分 11.0人/ｍ・分 8.2人/ｍ・分 

16時 7.1人/ｍ・分 8.0人/ｍ・分 7.4人/ｍ・分 

  
 

【考察】 

  国土交通省公表の大規模開発交通マニュアル改訂版に、自由歩行が可能と判断

できる目安の基準として示されている「～27人/ｍ・分」を元町通りテーブル時

同様、調査結果でも下回っており、実際に事故や苦情等もなかったことから「平

和通りテーブルの実施に伴い歩行空間として狭まった平和通りは、歩行者の交通

量に対して十分な幅員を確保できていた」と評価できる。また、サンプル数が少

ないため推察の域を超えないが、時間を経過するごとに車道の歩行者数が増えて

いることから、当日の中で段々とイベントの認知度が上がり、通行者が増えてい

ったと考えられる。今後もイベント実施の際に同様に計測することや平常時の歩

道の通行量を計測することで比較の参考になると思われる。 

  

7 運営上の考察 

   【設置準備】 

   ・テーブルセットの保管場所がレンガ館であったため、平和通りと多少距離があっ

たこと、都道の通行止めの時間帯が街なかに人が多くいる時間であったことか

ら、テーブルセットの搬入に時間がかかってしまった。今後も開催する場合に

は、テーブルセットの保管場所は一考の余地があり、また準備の運搬にも商店会

の人員にも協力してもらう必要がある。 

【テーブル配置】 

・キッチンカー付近をあえて開けてテーブルを配置したが、少し間延びした感じに

なってしまった印象があった。また、キッチンカー近くに座るところがあった方
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が誘因効果があったと考えられるため、平和通りではキッチンカーの近くにテー

ブルセットがあっても良かったと考える。 

【開催日時】  

・実施するためには路線バスを迂回させる必要があることから、初めて実施する今

回は、例年路線バスを迂回して実施している吉祥寺音楽祭に合わせて実施した

が、例年の実績があることから申請許可はすんなりおりた。今回の開催を平和通

り商店会事務局は前向きに捉えており、次回の元町通りテーブル実施時に合わせ

て再度開催したい意向を示されているが、その場合は平和通りテーブル単独の事

業で路線バスを迂回させることとなるため、今回の実績を示しつつ、丁寧な協議

を行いながら申請手続きを行う必要があると考える。 
 

 8 その他 

・平和通りを通行止めにして路線バスを迂回させる吉祥寺のイベントは、①吉祥寺

音楽祭②交通安全のつどい③吉祥寺秋まつり④消防イベントの年４回である。 

・平和通り商店会としては、定期的に開催したい意向が役員の中ではあるとのこと

である。 


